



Le crash de Charmeil garde tous ses mystères

AVIATION. Un rapport rendu public après le drame de janvier 2024. **PAGE 7**

DESTOKAGE MASSIF

jusqu'à **-70%** avant FERMETURE DEFINITIVE

PENELOPE

Prêt-à-porter - Lingerie - Foulard - Ceinture
Mercerie - Machine à coudre
7, rue Ste-Cécile (place St-Louis), VICHY - 04.70.98.03.03

lamontagne.fr

LA MONTAGNE

CentreFrance

VICHY

MERCREDI 22 JANVIER 2025 - 1,50 €



ALLIER

Le septième art bat la campagne

Près de 450 séances sont proposées chaque année partout dans l'Allier par un cinéma itinérant associatif. **PAGES 2 ET 3**

PHOTO FLORIAN SALESSE

PROPOS D'UN MONTAGNARD

En violoniste sur le Titanic. À Tirana, en Albanie, l'ancien mémorial de la dictature communiste s'est transformé le temps d'une exposition à la gloire de Donald Trump. L'artiste Avni Delvina, fasciné par le président américain, lui a consacré quatre ans de travail pour l'immortaliser dans une série de postures grandiloquentes : Donald Trump en Prométhée, en Titan qui s'oppose à Zeus, sur la Cène (où tous les apôtres ont ses traits), enserrant la statue de la liberté incarnée par Melania... Au gré d'une quarantaine d'œuvres, on le voit aussi en violoniste face aux dirigeants européens embarqués sur un canot de sauvetage, façon naufrage du Titanic...



Mission solidaire à Saint-Louis du Sénégal pour l'association Vichy Medic'Air

SANTÉ. Trois amis passionnés d'aviation ont bâti un partenariat pérenne autour de l'ophtalmologie avec l'hôpital de Saint-Louis du Sénégal. **PAGE 6**



Le Grand-Bornand déjà face au défi du biathlon olympique

ITALIE. Alors qu'Antholz-Anterselva reçoit la Coupe du monde de biathlon, Le Grand-Bornand a déjà la pression pour les JO d'hiver 2030. **PAGES SPORTS**

M 0787 1,50
Vichy
ISSN 1288-960X
22/01/25

Z231 / Ayant droit documentation@vichy-com.munaut.e.fr

SOLIDARITÉ ■ Deux membres de l'association Vichy Medic'Air de retour de l'hôpital Saint-Louis du Sénégal

Quand la générosité donne des ailes

Au départ, une passion commune pour l'aviation et l'aéropostale. À l'arrivée, un partenariat pérenne avec l'hôpital de Saint-Louis du Sénégal. Avec Vichy Medic'Air, trois Vichysois portent haut les valeurs de la solidarité.

Matthieu Perrinaud
matthieu.perrinaud@centrefrance.com

Trois pilotes d'avion. Trois amis. Et la même ambition de joindre l'utile à l'agréable. Quitte à alourdir un peu son bilan carbone ici, autant en profiter pour alléger les maux là-bas.

Flashback. En 2019, Pierre Dervieux, Emmanuel Sudre et Benoît Combe projettent de rejoindre en avion Saint-Louis du Sénégal depuis Toulouse, le temps d'un rallye nostalgique dans les ailes de l'aéropostale, de ses mythiques Latecoere et de ses prestigieux acteurs, Mermoz ou Saint-Exupéry.

« Mais on souhaitait donner une dimension plus noble à ce voyage, précise Pierre Dervieux. Faire mieux que s'acheter une conscience environnementale. S'impliquer vraiment. »

Le trio se renseigne donc sur les besoins de Saint-Louis en termes de santé publique. Les besoins sont notamment criants en ma-

tière ophtalmologique, et notamment de glaucome. Ça tombe bien, c'est le domaine de compétence d'Emmanuel Sudre, ingénieur biomédical en ophtalmologie de son état.

Ils contactent donc le chirurgien ORL de l'hôpital, le docteur Haddy Tall. Et créent une association, pour porter leurs desseins solidaires : Vichy Medic'Air. Avec trois piliers, comme le détaille Benoît Combe : « D'abord, que notre action corresponde réellement à un besoin de santé public. Ensuite, que nous soyons actifs directement auprès des destinataires finaux. Et enfin, que cette action s'inscrive dans le temps. »

Déjà 300 opérations du glaucome

Le rallye tombera à l'eau pour cause de crise Covid, mais les trois amis partent finalement en 2022, terminant d'ailleurs à la deuxième position.

« À l'époque, nous sommes restés quarante-huit heures à l'hôpital de



SANTÉ. Benoît Combe, Emmanuel Sudre et Pierre Dervieux, accompagnés d'Haddy Tall, responsables des partenariats internationaux à l'hôpital de Saint-Louis du Sénégal.

Saint-Louis, reprend Pierre Dervieux. Nous avons monté, étalonné le matériel nous-mêmes. Huit patients ont été opérés du glaucome, et quinze dépistés, ce jour-là. Et Emmanuel a formé les chirurgiens locaux sur ce matériel. »

Deux lasers sont désormais opérationnels à Saint-Louis. Le seul hôpital du pays équipé de telles machines, hormis celui

de Dakar. « Et depuis, plus de 300 opérations ont été conduites », s'enthousiasme Benoît Combe.

Une activité médicale que suivent les Vichysois de très près. « Nous sommes en contact quasiment toutes les semaines avec le chirurgien, et on continue à entretenir le matériel. »

Et puis ils y retournent, aussi. Pierre Dervieux et Emmanuel Sudre y sont d'ailleurs, cette semaine.

Par un avion commercial cette fois (*). Pour apporter du matériel, encore, et superviser l'utilisation de leurs dons. Pour le glaucome, mais aussi la cataracte, la phase 2 de leur action. « On approche des 150 enfants opérés. »

Déjà un sacré bilan, pour Vichy Medic'Air. « On vient de se réengager pour poursuivre nos actions, et notamment sur les opérations de la cataracte. On voudrait élargir notre rayonnement autour de l'hôpital pour le dépistage, avec des moyens portatifs. Mais pour cela, il faut plus de capacité, et plus de chirurgiens. »

Une relation de confiance avec l'État sénégalais

Cette semaine, Pierre Dervieux et Emmanuel Sudre en profiteront aussi « pour aider à refaire l'électricité du bloc chirurgical et de la salle d'attente. Ce n'est pas anecdotique, la situation est tellement catastrophique ». Ils distribueront aussi des

lunettes, récoltées grâce à un partenariat local.

Des dons privés locaux et un mécène suisse ont permis aux trois bénévoles de lancer ce bel outil solidaire, parfaitement encadré. « On a créé une relation de confiance avec le chirurgien et l'administration de l'hôpital, mais aussi les ministères de la Santé et de l'Économie sénégalais, qui nous exonèrent de la TVA et des droits de douane, termine Pierre Dervieux. En France aussi, l'association est reconnue d'intérêt général, ce qui permet de déduire 66 % du don de ses impôts. »

Tout cela pour ne pas « diluer l'effort financier ». Et que chaque euro donné ici reste un euro dépensé là-bas. Reste désormais à pérenniser la mission. Et ce sera forcément une affaire de dons. Le nerf de la guerre, toujours. ■

(*) Les trois pilotes cherchent à louer un avion plus rapide et plus vaste, pour transporter davantage de matériel, et optimiser le temps passé à l'hôpital de Saint-Louis. « Comme un Cirrus SR22 ou un Beechcraft Bonanza. »

➔ Pratique. Pour donner : « Vichy Medic'Air » sur la plateforme HelloAsso. Plus d'infos sur vichymedicair.org

EN BREF

AGRICULTURE ■ Élections à la Chambre d'agriculture : meeting FNSEA/JA03

Dans le cadre de la campagne pour les élections à la Chambre d'agriculture, la FNSEA et les JA03 organisent un meeting de campagne, vendredi, à 20 heures, à Saint-Pourçain-sur-Sioule, salle Mirendense (13, place Clémenceau). L'occasion de présenter l'ensemble des candidats des listes déposées et de présenter leur projet commun « pour défendre l'agriculture bourbonnaise face aux enjeux agricoles économiques, réglementaires et sociétaux d'aujourd'hui et de demain ». ■

LOURDES ■ Déplacement au pèlerinage militaire international

Un voyage est organisé les 16, 17 et 18 mai pour le pèlerinage militaire international à Lourdes. Départ jeudi 15 mai de la maison Saint-Paul à Moulins, de Saint-Pourçain-sur-Sioule et Varennes-sur-Allier. Retour le 19 mai. Renseignements et inscriptions dès maintenant et avant le 20 avril auprès de Maryse Guinault au 06.88.46.70.49 ou 04.70.47.42.73. ■

GAGNEZ VOS PLACES*

POUR ASSISTER AU MATCH
VENDREDI 31 JANVIER
À 20H

CLERMONT FOOT 63 VS AC AJACCIO

JOUEZ SUR LAMONTAGNE.FR

* 2 places par gagnant

la montagne

Jeu sans obligation d'achat. Les gagnants sont désignés par tirage au sort instantané et informés des modalités de retrait du lot. Règlement sur demande. Conformément à la loi informatique et libertés du 06/01/1978, le participant bénéficie d'un droit d'accès et de rectification aux données le concernant.

DISTINCTION ■ Le centenaire a reçu la Légion d'honneur, ce week-end

Le résistant Roger Dupérat enfin honoré

« Il était grand temps. C'est amplement mérité. » Élus, représentants de l'État et habitants d'Huriel étaient unanimes lors de la remise de la Légion d'honneur (grade de chevalier) à Roger Dupérat au titre de son engagement pour la France, samedi, à Huriel.

Le centenaire - il aura même 101 ans le 14 février - était d'ailleurs très ému et n'a pu retenir ses larmes lors de son bref discours de remerciement.

Avant cela, le maire d'Huriel et conseiller départemental, Stéphane Abranowitch, avait résumé la vie pleine de courage et d'engagement de cet ancien résistant, aujourd'hui doyen d'Huriel. En mars 1942, jeune Parisien de 18 ans, Roger Dupérat s'engage. Après une formation à Aulnat, il intègre le groupe de chasseurs de Châteauroux. Il est démobilisé après que les Allemands ont repris la base. Affecté comme guetteur aérien à Huriel, il y rencontre son épouse.

Honneur et courage

En 1944, il rejoint la Résistance où son expérience militaire lui permet d'avoir le grade de sergent. Le jeu-



RECONNAISSANCE. Roger Dupérat (ici aux côtés de Pascale Trimbach et Stéphane Abranowitch) a été très ému lors de la remise de sa Légion d'honneur. PHOTO CÉCILE CHAMPAGNAT

ne homme de 20 ans participe à la libération de la Creuse, de Montluçon et de Châteauroux. « Vous vous opposez à l'exécution de quatre prisonniers allemands. Cela est sûrement votre principal fait d'armes, faisant ainsi preuve d'honneur et de courage dans une période troublée », souligne Stéphane Abranowitch.

Avant de décorer Roger Dupérat, Pascale Trimbach, la préfète de l'Allier, insiste à son tour sur « une vie marquée par le courage, l'honneur et l'engagement » ainsi qu'un « sens aigu de l'honneur, de la morale et de l'éthique ». « Vous incarnez ces valeurs qui font la grandeur de la République. Même dans les moments

les plus sombres, nous avons le devoir de préserver notre humanité », a rappelé la préfète. Elle a aussi mis en avant que durant la Guerre froide, Roger Dupérat a participé à la défense de l'Europe de l'ouest, avec 400 heures de vol au-dessus du rideau de fer. ■

Florence Farina
florence.farina@centrefrance.com